

PROJET DE MANIFESTE, soumis à la 2^e Conférence Nationale
(28 Septembre 1935)

Agissons contre la guerre ! Contre tous les impérialismes !

AUX TRAVAILLEURS DE TOUTES CONDITIONS AUX PACIFISTES DE TOUTES TENDANCES

A une crise économique sans précédent, jetant dans la misère les prolétaires des pays capitalistes les plus développés, s'est ajouté le boulet d'armements formidables et le heurt des contradictions impérialistes jamais apaisées, malgré la guerre dite du Droit et l'organisation de la Société des Nations.

En raison des traités impérialistes qui concluaient celle qui devait être la dernière guerre, l'Europe et le monde se retrouvent aujourd'hui devant la terrible et imminente menace de nouveaux carnages, risquant d'engloutir l'héritage de siècles d'efforts humains et la jeunesse du globe.

Rien n'a pu jusqu'ici s'opposer à la montée croissante des armements, à la fascisation des Etats, à la conquête de pays dits inférieurs, à la colonisation et au recul de la civilisation humaine.

La Société des Nations a permis l'achèvement de la conquête du Maroc, le bombardement de Damas et celui de Corfou, l'envahissement de la Mandchourie et la tragédie sanglante du Gran Chaco.

Faire reposer la paix et l'action contre la guerre sur un organisme composé de brigands impérialistes, c'est duper les travailleurs et les désarmer devant les massacres en préparation.

L'agression sauvage de l'impérialisme italien contre un petit peuple de paysans et de bergers, demeuré relativement indépendant au milieu d'un continent entièrement colonisé, révolte la conscience universelle et inscrit à l'actif du fascisme un forfait nouveau, que le peuple italien punira en brisant et en jetant bas la dictature mussolinienne seule coupable.

Dans le conflit italo-abyssin, l'Angleterre, qui prétend défendre la paix et la S.D.N. continue sa politique séculaire de domination de tous les territoires qui assurent, en les exploitant, la voie impériale des Indes. Son attitude n'est pas dictée par des motifs nobles à l'égard du peuple éthiopien, mais par les desseins d'un impérialisme rapace qui ne renonce pas à son hégémonie. La paix et l'indépendance des peuples ne sont pas les buts poursuivis par l'empire britannique, pas plus que par l'impérialisme français, courbant sous son joug 60 millions d'esclaves coloniaux.

Ce serait une lourde et criminelle erreur d'accorder aux pays impérialistes qui dominent l'organisme de Genève le soin et la tâche d'agir contre la guerre et d'organiser la paix. *Seule l'action internationale des travailleurs de toutes conditions et des pacifistes de toutes tendances peut empêcher la guerre, imposer le désarmement, libérer les peuples serfs, garantir l'indépendance et l'existence des petits pays.*

Les sanctions anglaises, françaises ou autres, représentées comme un obstacle à la guerre ne sont et ne peuvent être en définitive que l'action armée d'un impérialisme contre l'autre aux dépens de la paix et des intérêts des travailleurs de tous les pays.

Le peuple éthiopien a droit à tout notre soutien moral et matériel, et il ne peut sauver son indépendance que par l'action et la solidarité internationales des travailleurs et des pacifistes résolument hostiles à la guerre impérialiste sous toutes ses formes et se coalisant pour y faire échec par tous les moyens.

La paix ne peut être assurée par la puissance des armes, mais au contraire par la désagrégation et la destruction des formes armées impérialistes.

TRAVAILLEURS, PACIFISTES,

Soutien sans réserves du peuple éthiopien.

Solidarité des peuples opprimés par l'impérialisme avec le peuple éthiopien.

Appui aux travailleurs antifascistes italiens, émigrés et au peuple italien.

Fraternisation des marins anglais et italiens contre leurs impérialismes.

Fraternisation des soldats italiens avec les paysans d'Ethiopie.

Chemins, dockers, marins français, arrêtez tous transports de matériels de guerre à destination de l'Italie fasciste et de l'Angleterre impérialiste.

Pas un centime français et pas un homme pour la guerre.

Mobilisation de toutes les organisations ouvrières et pacifistes, syndicats en tête, pour réaliser ces mots d'ordre.

T. S. V. P.

2^e CONFÉRENCE CONTRE LA GUERRE CONTRE L'UNION SACRÉE

SAMEDI 28 SEPTEMBRE 1935

**A 14 HEURES, SALON E, A LA MUTUALITÉ
24, Rue Saint-Victor, Paris-5^e (Métro Maubert-Mutualité)**

Ouverte aux délégués des organisations adhérentes et aux délégués et assistants des Congrès Confédéraux de la C.G.T. et de la C.G.T.U., sur présentation de leur carte de délégué ou d'assistant à l'un des deux Congrès.

Invitation est faite aux délégués des Syndicats autonomes non représentés aux deux Congrès Confédéraux.

Une somme de deux francs sera perçue à l'entrée pour couvrir les frais de location de la salle.